

Brafilien, welches, wie schon früher erwähnt, die besten Qualitäten von Rohkautschuk producirt, war durch drei Aussteller vertreten, welche verschiedene Sorten von Kautschuk ausstellten und die von der sorgfältigsten Behandlung dieses Artikels Zeugnifs gaben.

Nord-Amerika war in Kautschukwaaren durch einen Aussteller aus Boston Ruber Thor & Comp. vertreten.

Es waren jedoch nur einige Paar Gummischuhe, Telegraphendrähte mit vulcanisirtem Ueberzug hier ausgestellt, was im Verhältnisse zu der in Amerika ziemlich entwickelten Kautschuckerzeugung kein Bild der dortigen Industrie bot. Besser war die Hofenträger-Erzeugung von der The American Suspender & Comp. in New-York vertreten, welche Waare mit gut gearbeiteten Gummibändern und schöner Ausstattung einen entschiedenen Fortschritt auswies.

Wir finden hier die Theilung der Arbeit praktisch durchgeführt, indem sich diese Fabrik nur auf die Erzeugung der Gummibänder für Hofenträger beschränkt und die dazu gehörigen Vorder- und Hintertheile aus Leder in einem anderen Etablissement anfertigen läßt, um sie dann zu fertigen Hofenträgern ausstatten zu lassen.

England war, wie schon früher erwähnt, im Verhältnisse zu der Entwicklung in diesem Industriezweige sehr schwach vertreten und sahen wir nur wenige Firmen an der Ausstellung betheiligt.

W. Warne & Comp. in London, eine der größten Fabriken in England, brachte Gegenstände aus rothvulcanisirtem Kautschuk von schöner und gleichmäßiger Formung und Ausführung, vulcanisirte Gummifäden mit egalem Schnitte, in Ketten eingetheilt Schläuche und diverse Gegenstände zu technischen Zwecken.

Turna, Archibald & Comp. in Leicester stellten Seiden-Elastiques für Schuhe aus in schöner Ausführung; Simon May & Comp. in Nottingham Seiden-Elastiques in verschiedenen Farben, so wie geklebte Einätze mit Platteneinlagen; B. Birnbaum in London Anzüge aus wasserdichtem Stoffe, welche mit Kautschuklösung bestrichen sind. Diese zeichnen sich durch höchst geschmackvolle und elegante Ausfertigung als Bekleidungsstücke aus.

Frankreich hat sich auch wenig betheiligt. Einen ersten Platz unter den französischen Ausstellern nahm die Compagnie nationale A. Hutchinon & Comp. in Loiret und Langlée bei Montargis ein, welche sowohl in Gummischuhen als auch in wasserdichten Bekleidungen, sowie in Artikeln für technische Zwecke Vorzügliches leistet und durch ein ziemlich reichhaltiges Sortiment seine Thätigkeit zur Anschauung brachte.

Fromage & Comp. in Rouen brachte elastische Hofenträger, Strumpfbänder und Gürtel in schöner Ausstattung. Die Gummibänder zeichnen sich durch gelungene Farben aus. Die Strumpfbänder und Gürtel durch reiche und luxuriöse Ausfertigung, wie sie eben nur auf dem französischen Markte, wo solch theuere Waare gefucht wird, gangbar ist.

Italien war blos durch einen Aussteller vertreten, nämlich L. & V. Fratelli Saffi in Mailand, welche elastische Schuheinätze ausstellten.

Es sind dies zumeist halbfeidene gewebte Elastiques, welche durch reine Arbeit und entsprechende Dehnbarkeit als ziemlich gelungene Waare bezeichnet werden können.